



Centros Oficiales

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Hacienda.—Real decreto reorganizando el servicio de lo contencioso del Estado.

Otro encomendando á los abogados del Estado la liquidacion del impuesto de derechos reales y trasmision de bienes que desempeñaban los registradores de la Propiedad.

Otro concediendo dos suplementos de crédito para que la direccion de lo contencioso y cuerpo de abogados del Estado puedan desempeñar los servicios que les confian los decretos anteriores.

Otro concediendo un suplemento de crédito al ministerio de la Gobernacion para la colocacion de un hilo telegráfico directo entre Cádiz é Irún.

Real orden dando instrucciones para el cumplimiento de lo dispuesto sobre liquidacion del impuesto de derechos reales.

Ultramar.—Real orden nombrando registrador de la Propiedad de Cagua (Puerto-Rico), á D. Juan Perez Romo.

Noticias generales.

Un periódico de Santander cuenta que al capataz de cultivos de Reinosa, D. Fernando Múrcia y Muñoz, se le trasladó de dicha comarca á Alicante; de esta poblacion á Torrelavega; luego á Carriedo, y, por último, á Zamora. ¡Todo esto en el espacio de un mes!

Leemos en La Correspondencia de Viena:

«A creer una carta particular de Madrid, el ministro de Italia tuvo hace dias una audiencia con la Reina Regente

—Admiro—dijo el representante italiano—el tacto político de que vuestra majestad está dando pruebas, y hago fervientes votos en nombre de mi soberano por que ocupe largo tiempo el trono.

—¡Oh!—replicó doña María Cristina con acento doloroso:—vuestros deseos no se hallan de acuerdo con los míos. Yo no tengo más que el de dar un rey á España é ir en seguida á reposar donde D. Alfonso y doña Mercedes.

Huracan.—Dice La Dinastia que el huracan de los últimos dias se ha dejado sentir en Burdeos, donde el mareógrafo ha marcado en aquella ciudad 6 minutos 53. altura á que no había llegado desde 1855. Los muelles se inundaron y las aguas del rio se llevaron las mercancías. Todos los rios de la comarca provenzal se han desbordado.

Segun telegrama del gobernador de Vizcaya al director general de Beneficencia y Sanidad, no es exacto que se haya presentado el cólera en Bilbao.

En la zona minera se vienen adoptando medidas enérgicas de precaucion á fin de extirpar los gérmenes que hubiesen quedado de la anterior invasion en otoño último.

La infeliz viuda del desgraciado Bartual, ejecutado por los sucesos del castillo de San Julian, está á pique de sucumbir al cúmulo de desgracias que la abruma.

A los pocos dias de perder á su marido vió morir en sus brazos un hijo de cuatro años, habiéndose renovado esta desdicha anteayer con la pérdida de una hija de poco menos edad

Sabiendo la guardia civil que en la aldea de Casas del Rio, distrito de Requena, había ocurrido una desgracia á un pequeñuelo, salió para aquel punto en donde encontró á un niño de cuatro años, llamado Florencio Cisterna Alba, herido gravemente con arma blanca.

La desgracia fué casual y causada por el herido, que, corriendo por la rambla del Ciscar, se cayó, clavándose una faca que llevaba.

¡Qué abandono!

En el Diario de Avisos de Zaragoza leemos lo siguiente:

«Dícese que anteayer se hicieron en Sástago algunos disparos de trabuco contra los balcones de la casa que habita el juez municipal.» ¡Oh qué buen país!

Refiriéndose á informes de nuestro vice-cónsul en Paczacola, el cónsul en Nueva Orleans ha escrito al ministerio de Estado que una comision nombrada al efecto por el Gobierno de Washington echó el 31 de Enero último en aguas del golfo de Méjico, á 100 brazas de la costa de Panzacola medio millon de bacalao de tamaño de 3/16 de pulgada, incubados y criados artificialmente, y que es opinion muy generalizada en aquel país que, trascurrido el término de diez años, se logrará pesca abundante de bacalao en las aguas donde acaba de intentarse la aclimatacion mediante el referido procedimiento.

Los vecinos de Begis (Valencia), no teniendo ni carreteras ni caminos para comunicarse con otros pueblos, decidieron hacer por sí una carretera, y emprendieron los trabajos de la que ha de ponerles en comunicacion con Torax, saliendo todos los vecinos armados con picas y azadones, y empezaron los trabajos, estando decididos á llevar á cabo la carretera, habilitando para este efecto un paso sobre el Palancia, que circula por junto á Begis.

Escriben de Figueras á La Publicidad que la difteria está causando bastantes víctimas en los chiquillos de aquella ciudad y algunos de los pueblos comarcanos. Las personas adultas se ven molestadas por frecuentes afecciones de garganta, en su mayor parte de carácter alarmante.

En la última sesion del Consejo de Instruccion pública, se han tomado los siguientes acuerdos:

Se propuso para la cátedra de Geografía del Instituto de Ciudad-Real á D. Maximiano Regin Estrada, y para la de Literatura latina de la Universidad de Barcelona á D. Antonio Almagro y Cárdenas.

También se acordó el nombramiento de D. Isaac Albeniz para vocal del tribunal de oposiciones á la plaza de auxiliar de piano, vacante en la Escuela de Música y Declamacion.

Se siguió discutiendo el articulado para el establecimiento de un laboratorio biológico en nuestras costas.

Se aprobaron varios expedientes relativos á escuelas de primera enseñanza.

ESCENAS AMOROSAS EN MADRID.

En una casa de la calle de San Bernardo habita un señor de unos cincuenta y cuatro á cincuenta y seis años, viudo y rico, teniendo en su compañía á una hija jóven y agraciada, y para que cuidara de su educacion y vigilancia tenia también una cuñada suya, y en la portería de la casa, que es de su propiedad, á un matrimonio de toda su confianza.

La jóven sostenia relaciones con un estudiante de Medicina, á cuyas relaciones se opuso el padre cuando se enteró de ellas; pero los enamorados continuaron reservadamente las inteligencias, hasta que ayer descubrió el padre de la chica que, engañando á la cuñada, y tal vez sobornando á los porteros, el estudiante entraba en la casa de la novia y hablaba con ella durante la ausencia del padre.

Este, al salir anoche de un café, se encontró en la Puerta del Sol al jóven estudiante y armó tal escándalo, reconviéndole y queriendo pegarle, que acudieron los guardias de órden público y se llevó á ambos á la prevencion.

El Sr. Macedo, ministro en España del Brasil, ha sido recibido por S. M. la reina regente en audiencia de despedida, y dentro de pocos dias marchará á encargarse de la legacion de San Petersburgo, á cuyo punto ha sido trasladado.

Persona fidedigna ha asegurado á uno de nuestros colegas que varias fa-

milias vecinas de Gracia se han sentido molestadas por dolores de vientre, y consiguientes vómitos y diarreas.

La causa de semejantes indisposiciones parece ser un bacalao averiado que, á pesar de sus condiciones especiales, se ha puesto á la venta en la vecina villa.

Si la autoridad de Gracia no se complace de sus administrados, mala Cuaresma les espera á los gracienses. Así lo dicen de Barcelona.

Para el pase á Ultramar de los jefes y oficiales de los cuerpos de escala cerrada, la real órden de 10 de Diciembre de 1884 prescribe que cuando haya otros de su misma clase que lo soliciten, aunque sean más modernos, no podrán ir los que hayan cumplido seis años completos de permanencia en aquellas provincias.

De esta manera, los que se encuentran en el segundo tercio de las respectivas escalas quedan casi inutilizados para volver á las posesiones ultramarinas, puesto que no solamente pueden quitarles las vacantes los más antiguos, como es natural, sino también los más modernos, lo que parece poco equitativo y no arreglado al principio de antigüedad por que se rige el ejército.

Los perjuicios que con dicha real órden sufren no pocos jefes y oficiales, muévenos á pedir al señor ministro de la Guerra que la derogue.

En Arcos de la Sierra (Cuenca) el hermano de un pretendiente á la mano de una jóven de quince años instó á ésta para que se casara; y persistiendo aquélla en su negativa, descargó sobre ella varios golpes de hacha, dejándola horriblemente mutilada.

Efecto de la competencia industrial es el de que haya bajado á dos reales y medio el flete de una caja de naranjas desde Valencia á Londres ó Liverpool cuando antes costaba un chelín.

Refranes del mes.—El Diario de Barcelona ha traducido de un periódico francés los siguientes refranes relativos al mes de Marzo: «Cuando Marzo empieza como un cordero, acaba como un león.»—«Si Marzo empieza airado, acaba con mucha dulzura.»—«Cuando hay tronada en Marzo, buena cosecha de vino.»—«Nieblas en Marzo, helada en Mayo.»

Ampliando las noticias que en dias anteriores hemos publicado respecto de la catástrofe del Oregon, se han recibido telegramas de Nueva York, que contienen detalles importantísimos de aquel siniestro

Sabido es que los barcos de vela de ben ir provistos de una luz verde es tribor y otra roja babor, para indicar su ruta, y que los vapores han de llevar además otra luz blanca en el palo mayor. Compréndese la grave responsabilidad que se contrae á bordo de un buque que no lleva sus luces reglamentarias.

Ahora bien; como el vapor debe siempre desviarse del paso del velero, puesto que puede gobernar mejor que éste, la responsabilidad de los oficiales y vigías del Oregon será tremenda si se prueba la afirmacion de los pasajeros que aseguran haber visto las luces del otro barco, contra lo que depone categórica y unánimemente los oficiales y centinelas, sosteniendo que el velero no llevaba luz ninguna, cosa no del todo inverosímil, pues de esta mezzquina y peligrosa economia dan ejemplo muchos capitanes.

El Oregon fué el que sufrió la embestida, abriéndosele un enorme agujero en la parte de los algives. El barco desconocido retrocedió á impulsos del choque, pero rebotó hacia popa y volvió á chocar de costado, abriendo al vapor otro boquete. Este se pudo calafatear, pero no así el primero.

Se inculpa al capitán Colker de no haberse dado cuenta exacta de la situacion de su barco, pues habiendo ocurrido el abordaje á las cuatro y cuarenta y cinco de la mañana, las máquinas siguieron funcionando hasta las siete. Si el capitán se hubiese de-

cidido á arrojarle francamente sobre la costa, de la que estaba á poca distancia, habría hecho encallar, pero habría salvado al Oregon; pero creyó poder ganar á Sandy-Hook, la entrada de Nueva York, y salvar así mejor y más completamente barco y cargamento. Este cálculo se hizo, sin embargo, no contando con que el estancamiento, resentido por la última embestida del velero, cedió al peso del agua, inundando el departamento de las máquinas y apagando los fuegos, desde cuyo momento empezó á irse á pique, á vista del Falda, que recogió á todos los márfagos.

El Oregon ha tocado fondo á los 24 metros, y en situacion que hace peligroso el paso de los buques que se dirigen á Nueva York. Los buzos dicen que el barco está dividido en dos. Se han recogido centenares de efectos que han salido á flote, entre ellos 69 sacas de correspondencia.

Todos los testigos del acto de la colision convienen en que no se oyó ni una voz á bordo del velero que se fué á pique instantáneamente.

El Oregon era un vapor enorme, construido en Glasgow y botado al agua el 22 de Junio de 1883. Sus pruebas causaron sensacion en el mundo marítimo pues dieron un andar de 20 nudos por hora. Solia emplear siete dias en su carrera de Liverpool á Nueva-York y viceversa.

Tenia 12.000 caballos de fuerza y 13.000 toneladas de desplazamiento, pudiendo llevar á bordo un total de 1.800 personas.

Hace pocos dias dimos cuenta á nuestros lectores de la aflictiva situacion en que se encontraba una desgraciada familia en la calle de García Paredes, en Chamberí.

Hoy tenemos que comunicarles que, excitada la compasion de las clases acomodadas hacia aquella infortunada familia, ha acudido presurosa á socorrerla.

S. M. la reina regente fué de las primeras personas que acudieron al socorro de tan terrible infortunio, enviando á la parturienta, mantas, camisas, chambras, envolturas para los recién nacidos, un manton de abrigo y dinero, con encargo además de enterarse de las necesidades más urgentes de aquellos infelices, para remediarlas inmediatamente.

Por órden de la propietaria de la casa, han sido trasladados á una habitacion más amplia y cómoda.

Un caballero desconocido parece que ha entregado al atribulado padre una libreta de la Caja de Ahorros, donde el primero ha hecho una considerable imposicion á nombre del segundo

La casa está convertida en verdadero almacén de ropas, bizcochos, pastas, jamon, legumbres, azúcar, café, gallinas y otros artículos de todo género.

El chocolate recibido forma macizas pilas.

Señoras ha habido que hasta han llevado las nodrizas de sus hijos para que amamantasen á los pobres recién nacidos.

Uno de éstos ha muerto; los otros dos viven

La madre sigue ciega, pero hay esperanzas de que curará.

¡Dios premie á quien tanto se interesa en socorrer á los necesitados!

Una comision de azucareros de las provincias de Málaga y Granada, presidida por el marqués de Larios, ha celebrado una corta entrevista con el ministro de Estado, para aplicarle, en vista de la mala situacion que atraviesa esta industria en dichas provincias, que interponga su apoyo cerca del ministro de Hacienda, á fin de que se resuelva favorablemente su solicitud de renovacion del concierto con la Hacienda.

De órden superior se han replegado á San Sebastian las fuerzas de los regimientos de la Lealtad y Asturias, que estaban destacadas en los castillos de la misma plaza y en los de Alza y Pasajes. Terminadas las elecciones, irá el Bidasoa un batallon de cazadores

de los que están en Vitoria, acantonándose en Irún, Vera y Fuenterrabia.

Presididos por el subdirector primer de Impuestos, han salido para Barcelona ocho funcionarios de la Inspeccion general con objeto de dar impulso á la resolucion de los 50.000 expedientes que existen en aquella delegacion.

Los tenedores de libros de Alicante se han declarado independientes del Colegio de los de Madrid, constituyendo otro puramente alicantino.

El mes próximo se inaugurará la cuarta seccion del ferro-carril de Huelva, para lo cual se trabaja activamente en la linea de dia y de noche.

La Compañía del ferro-carril de Guernica, saca á concurso obras de los trozos 2.º, 3.º y 4.º de dicha vía férrea.

Después de 31 años de servicio en la Universidad de Granada, ha sido relevado del cargo el Secretario general la misma D. Manuel de Lacalle.

Ayer se recibió el siguiente telegrama oficial:

«Presidente Audiencia Alicante ministro de Gracia y Justicia:

»En este momento recibo un telegrama del juez de instruccion de Almorales, fechado en Almorad, en que participa haberse constituido el jurado en dicho punto por tener necesidad de haberse promovido un desahucio

noche última, en el que, al parecer, dieron vivas á la república por algunos individuos que hicieron varios disparos sin consecuencias, entrando luego al casino, destrozando varios muebles. Manifiesta dicho juez que la poblacion se halla tranquila.

«A cuyo telegrama he contestado recomendando al juez el mayor actividad en la formacion del sumario previniéndole de cuenta de su despacho y adelantando cada tres dias, ó más si ocurriese notable novedad, en cuyo caso ya lo pondría en superior conocimiento de V. E.

Más tarde se recibió este otro telegrama del Gobernador de Alicante al ministro de la Gobernacion:

El juez de Dolores telegraficó á tres de la tarde desde Almorad al presidente de la Audiencia que se halla en tranquilidad. El alcalde sólo recibió una pareja de Guardia civil para evitar la reproduccion; se le han dado dos parejas y el oficial de policía vieja, y ha salido para Almorad el oficial de Elche y tres guardias municipales que se incorporarán más tarde á la costa.

A pesar de la peticion de una pareja del alcalde, se han enviado fuerzas para evitar mejor la reproduccion.

Se están haciendo en Essen algunos experimentos para aplicar la fotografía instantánea al estudio de proyectiles de balística, tales como el retroceso de las cureñas, el trazado exacto de las curvas de los proyectiles, etc.

Dentro de poco aparecerá en el Boletín real órden del ministerio de Ultramar reorganizando el servicio de los capitales que, procediendo al 80 por 100 de propios, administrados, Caja de Depósitos ó dispongan de un ducto de sus láminas intrasféricas.

La Iberia está autorizada para continuar el plazo fatal en que terminan los ensayos de combustión local en la Diputacion de Madrid como la informacion en las diputaciones y Ayuntamientos de España, no, será el de un mes antes de empezar el próximo año económico en el que se publicarán los resultados, instrucciones y modelos de cuentas, para que al terminar el presente se publiquen con toda exactitud y exactitud los resultados de la gestion económica de las diputaciones provinciales, cuidando éstas de lo propio con la de los Ayuntamientos

Un diputado provincial de Bilbao llamado D. Casto Zabala, va a presentar, según un periódico, el *plenifono* de su invención, al que ha designado con el nombre de *Zabalena*. Dicho instrumento reúne los sonidos del violín, viola, violoncello, y hasta cinco voces distintas, formando un conjunto armónico completo.

Dicen de Caldeira que hace tiempo recorre los montes de Capelada una loba, que tiene en continuo sobresalto a los habitantes de aquellos contornos. Se cuenta que una mendiga de la Piedad ha sido víctima de la ferocidad del animal mencionado.

Anoche telegrafió el alcalde de Alcalá de Henares diciendo que a las cuatro de la tarde de ayer se promovió una acalorada reyerta entre varios presidiarios, resultando cuatro de ellos heridos, dos de bastante gravedad.

**NOTICIAS TELEGRAFICAS.**

(Agencia Fabra.)

**La cuestion de Oriente.**

PARIS 19.—La cuestion de Oriente se complica a causa de la actitud de Rusia en la cuestion de Bulgaria.

El periódico ministerial *Paris* da esta noche la grave noticia de que considerables fuerzas rusas se concentran en Besarabia á fin de ejercer presion sobre el principe de Bulgaria.

El *Paris* añade que Inglaterra aliena la resistencia de éste.

**Las proposiciones del Ayuntamiento de Paris.**

PARIS 19.—El Ayuntamiento de esta capital ha comenzado a discutir hoy una proposicion pidiendo la abolicion de los títulos nobiliarios, la formacion de una causa á los pretendientes y la confiscacion de todos sus bienes.

**El ejército griego.**

VIENA 19.—Un despacho de Atenas afirma que el gobierno helénico dispone de recursos suficientes para mantener su ejército en pié de guerra durante varios meses.

Añade que no se trata en manera alguna ni de desmovilizar el ejército griego ni de la dimision del ministerio.

**Bolsas de Paris y Londres.**

PARIS 19.—Bolsa de hoy: Fondos franceses: 3 por 100, 80'95; 4 1/2 por 100, 109'25. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 58'60. —Obligaciones de Cuba, 485'00; consolidadas inglesas 100 11/16. Ultima hora: 4 por 100 exterior 58'1/2 amortizable, 00'00; obligaciones Cuba, 000'00.

LONDRES 19.—Clusura de la Bolsa de hoy: Cuatro por 100 exterior español, á 58'1/4.

**ULTIMOS TELEGRAMAS DE LA TARDE.**

BERLIN 19.—El emperador Guillermo se encuentra restablecido. Hoy ha

**Folletin. (21)**

**LAS HADAS DE VALLE-INFERNO**

NOVELA ORIGINAL DE

MICABELA MUÑOZ DE CAVANILLAS

TOMO SEGUNDO

(CONTINUACION)

—Sé un atajo que vá á desembocar junta la mesma torre; pero samenester apretar bien los zancajos diquí ayi; porque lo qué las bestias, no pueden auñar por esas laeras arriba.

—Dónde las dejaremos, pues?

—Aquí mesmo maneadas entre estas junqueras.

—Y si pasa alguno y se las lleva?

dado audiencia á un gran número de personas.

VIENA 19.—Un despacho de Belgrado dice que es inminente una crisis ministerial. El Sr. Garatchanin insiste en su dimision.

Se cree que será aceptada por el Rey tan pronto como éste llegue á Belgrado.

Se considera segura la formacion de un gabinete presidido por el señor Mijatovich.

LONDRES 19.—Segun un despacho del Haya, la segunda Cámara ha votado por 40 votos contra 37 una resolucio favorable al ministerio.

LONDRES 19.—Las correspondencias de Manchester dan detalles de los desórdenes ocurridos allí.

Dicen que lo que dió lugar principalmente á ellos, fué la declaracion del ayuntamiento de que no tenía trabajo que dar á los numerosos obreros que carecen de él.

PARIS 19.—Las derechas preparan una enérgica oposicion á los presupuestos.

Es muy probable que cuando llegue el momento de la votacion, se retiren del salon, declarando que reclinan toda responsabilidad y toda solidaridad con los republicanos en la cuestion de Hacienda.

Anoche volvieron á bajar en el Bolsin los fondos franceses.

La cuestion de Decazeville continúa en el mismo estado.

LONDRES 19.—Para mañana ó pasado se anuncia una nueva tempestad en el Noroeste de Europa.

PARIS 20.—Un despacho de Atenas insiste en que el Gobierno helénico no cederá, en manera alguna, á la presion de las potencias.

PARIS 20.—El *Diario de los Debates* anuncia esta mañana que Rusia se ha negado resueltamente á tomar parte en toda medida coercitiva contra Grecia.

**Variedades**

**Dinero perdido.**

Las estadísticas recién publicadas sobre el dinero recogido por medio de suscripciones en Inglaterra para gastos de culto y propaganda del protestantismo arrojan cifras asombrosas.

Durante los últimos veinticinco años, las suscripciones públicas recolectadas por dicho concepto han ascendido á 8.100 millones de reales.

En la distribucion de esta enorme suma figuran los siguientes capítulos: Para propaganda del protestantismo en el extranjero, 1.000 millones; para gastos de educacion, 2.100 millones; para construccion y reparacion de templos, 3.500 millones.

Estas cifras bastan para revelar la fuerza del espíritu religioso y propagandista de los ingleses.

Segun las mismas estadísticas, hay actualmente en el Reino-Unido iglesias, templos y capillas pertenecientes á 253 religiones y sectas distintas.

En la lista oficial figuran, entre otras no menos originales, las siguientes de-

nominaciones de sectas que tienen lugar de reunion propio

Creyentes en la divina visitacion de Juana Southcote, profetisa de Exeter; psicólogos de Blackburn, cristadelfianos, israelitas-cristianos, miembros de la iglesia popular, eclécticos, aleuistas, hosanistas, humanitarios, antipolígamos, mormones, espiritualistas, originales (*peculiar people*), peregrinos, positivistas, progresionistas, providencialistas, secularistas, swedenborgianos, trinitarinos, anti-sectarios, etc.

Para objetos benéficos las suscripciones públicas producen, sólo en Londres, de 70 á 80 millones de reales al año.

**Boletin Comercial.**

**EXTRANJEROS.**

Paris.—Limitadas han sido las ofertas sobre muestras y las cantidades de trigo aportadas. El cultivo, temiendo ver comprometida la cosecha si no termina pronto el invierno, no se apresura por vender; así, y no obstante la habitual reserva de los molinos, los precios, por término medio, han progresado 10 céntimos en todas las regiones.

Los centenos, alcaceles y cebada, están á los mismos precios, con ofertas y demandas moderadas. Las avenas han conservado su firmeza, señalándose aún algunos casos de alza.

En harinas de comercio se reanudaron los negocios el miércoles; pues lunes y martes estuvieron en suspenso con motivo de las fiestas de Carnaval.

La persistencia de las heladas y el retraso producido en las siembras de Marzo produjeron en la primera reunion de la semana un movimiento de firmeza: en todos los plazos ganaban de 25 á 50 céntimos. Despues han tenido alternativas, y queda la situacion indecisa; además, son muy limitadas las operaciones. Terminamos la semana con un alza de 25 céntimos; pero la tendencia general, á plazo principalmente, es de calma. El comercio sigue preocupándose poco de la situacion agricola: en efecto, un cambio de temperatura respondia la vegetacion de primavera.

Las existencias, como se puede ver en nuestras estadísticas, siguen siendo grandes en los países exportadores. Lo del mes próximo, que dejamos hace ocho dias de 47'50 á 47'75, cierra á 47'65; Mayo-Junio, que estaba de 48 á 48'25, se hace á 48'50, y lo de los 4 de Mayo termina á 49'10 por 48'75.

La existencia en lo corriente era de 91.300 sacos, por 87.700 en fin de Febrero; ó sea un nuevo aumento de 3.600 sacos.

Desde el 11 de Febrero no han variado los precios de las harinas de consumo. La venta para los pan deros en calma, y á plazo se trata poco. La marca Corbeil vale 49 francos; las selectas de 49 á 52; las primeras de 48 á 49; buenas, de 46 á 47, y ordinarias de 44 á 45 frs. el saco de 157 kilos.

En el mercado de Paris los precios del trigo han ganado 25 céntimos. Lo

del mes corriente vale de 21'75 á 22 francos, lo de los 4 de Mayo, de 22'75 á 23, por 22'50 á 22 75.

El centeno ha mejorado: corriente á 18'85, y los precios de las demás épocas de 14 á 15 frs. segun plazo.

En avenas continúan los precios con alza de 25 á 50 céntimos. Cierra: lo del mes corriente, de 18'25 á 18 50, por 17'75 á 18 hace ocho dias; lo de los 4 de Mayo de 19 á 19'25, por 18'75 á 19 francos.

Nuestro mercado del miércoles se celebró con buen tiempo, pero muy frio. La asistencia ordinaria. Los negocios no muy animados. Los vendedores mantenian sus precios con más firmeza que el miércoles pasado, sin duda teniendo en cuenta que si persisten los rigores de la estacion, pueden comprometer la cosecha de invierno y dificultar las labores de siembra de primavera. Los trigos de molienda valían de 20 á 22 frs. los 100 kilos en remesas de próximo arribo.

Tambien los exóticos estaban muy firmes, con negocios limitados; segun procedencia, se cotizaron de 21 á 23'50 los 100 kilos libres de derechos, en el Havre Rouen y puertos del Norte.

Hé aqui cómo clasificamos, respecto á los trigos las noticias recibidas de los departamentos esta semana:

Alza.....	27 mercados.
Firmeza.....	11 —
Sin variacion..	66 —
Baja.....	6 —

Total..... 110 mercados.

La clasificacion de estas noticias, por regiones, nos permite establecer los siguientes precios medios en quintal métrico:

13 Marzo. 6 Marzo.

Noroeste.....	20'34	20'31
Norte.....	20'52	20'49
Nordeste.....	21'68	21'65
Oeste.....	21'87	21'81
Llanuras del Centro	20'53	20'49
Este.....	22'54	22'50
Sudoeste.....	22'56	22'43
Sur.....	22'51	22'38
Sudeste.....	22'46	22'37

Término medio general..... 21'68 24'59

Encalmados los negocios en nuestros puertos.

En Marsella se han vendido en la semana 51.100 quintales, por 21.300 en la anterior: han llegado 24.438 quintales, por 15.827, y la existencia en los docks es de 312.598 quintales, por 331.767.

En Burdeos, el trigo del país vale de 17'50 á 17'75 y los rojos de invierno de América al contado, de 18'50 á 18'75, todo por cada 80 kilos. La harina, de 30'50 á 33 frs. los 100 kilos. La marca de los Grandes Molinos de Lanbarde mon cuesta 17 frs los 50 kilos. Todo pues, sin variacion.

En la semana no se ha importado nada, y la existencia en los almacenes es de 40.000 quintales, por 44.000 hace ocho dias.

En Nantes, los precios se establecen de 20'75 á 21'25 los 100 kilos, ó sea un alza de 25 cs. en los trigos del país. La harina cuesta de 42 á 46 frs. los 159 kilos, segun marcas. Tambien sin variacion.

Segun las últimas noticias, han pasado por los Dardanelos 7 buques cargados de trigo, 4 de ellos con destino á Marsella.

BOLSIN DE BARCELONA. — Interior, 59'57; exterior, 59'72, y Norte-81'25.

BOLSIN DE LA NOCHR. — Cuatro perpetuo: Al contado, 00'00. A fin de mes, 59'65. Al próximo, 00'00. En firme, 00'00.

**Bolsa:**

LA COTIZACION OFICIAL, COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR, HA SIDO LA SIGUIENTE:

FONDOS PUBLICOS.	Ultimo precio.	
	Del 18	Del 19
Deuda perpétua al 4 por 100 interior.....	59.50	59.80
Idem fin de mes.....	59.25	59.80
Exterior.....	59.55	59.95
Amortizable.....	76.40	76.45
Billetes hipotecarios de Cuba.....	89.85	89.90
Punto de España.....	386.00	000.00
Cédulas del Banco Hipotecario, 6 por 100 de interés.....	107.00	096.00
Idem al 5 por 100.....	98.00	97.80
Acciones del Banco de Castilla.....	00.00	00.00
Idem ferro-carril Norte.....	000.00	000.00
Idem id. Mediodía.....	000.00	000.00
Idem minas Río Tinto.....	000.00	000.00

  

CAMBIOS			
Londres, á 90 dias fecha.....	46.55	46.55	
Paris, á 8 dias vista.....	4.85	4.85	

  

Cambios sobre provincias.					
PLAZAS	Dato.	Bases	PLAZAS	Dato.	Bases
Albacete.....	1/2		Pamplona.....	3/8	
Alcoy.....	1/2		Pontvedr.....	1/4	
Alicante.....	1/2		Reus.....	1/4	
Almería.....	1/2		Salaman.....	1/4	
Avila.....	1/2		S. Sebast.....	1/2	
Badajoz.....	1/2		Santand.....	1/8	
Barcelona.....	1/2		St. Cruz.....		
Béjar.....	1/2		de Tenfe.....	1/4	
Bilbao.....	1/2		Santiago.....	1/4	
Burgos.....	1/2		Segovia.....	1/2	
Cáceres.....	3/8		Sevilla.....	1/8	
Cádiz.....	1/2		Soria.....	3/4	
Cartag.....	par		Tarag.....	1/8	
Gastellon.....	1/2		Toledo.....	1/4	
Ciudad-R.....	1/2		Tudela.....	3/8	
Córdoba.....	1/2		Valladolid.....	1/2	
Coruña.....	3/8		Valencia.....	1/8	
Cuenca.....	1/2		Valladol.....	1/4	
Ferrol.....	3/8		Vigo.....	1/8	
Gerona.....	1/2		Vitoria.....	1/8	
Gijón.....	1/2		Zamora.....	3/8	
Granada.....	1/2		Zaragoza.....	1/8	
Guadal.....	1/2				
Haro.....	1/2				
Huelva.....	1/2				
Huesca.....	1/2		Habana.....		
Jaen.....	1/2		Puerto-Rico.....		
J. de la F.....	par				
Leon.....	3/8		Burdeos, á 8 dias vista.....		
Lérida.....	1/2		Marsella, á id.....		
Linares.....	1/2		Lisboa, á id.....		
Logroño.....	1/2		Hamburgo, á idem.....		
Lorca.....	1/2		Genova.....		
Lugo.....	1/2				
Málaga.....	1/2				
Mérida.....	1/2				
Orense.....	1/2				
Oviedo.....	1/2				
Palencia.....	1/2				
P. de M.....	1/2				

—Qué se las ha de llevar! Nai-de quié lo que no es suyo!

—Pues manéalas bien y despacha pronto.

Ardilla trabó sólidamente las patas delanteras de los dos jacos con el extremo de los mismos ronzales.

—Util!—dijo alzándose.

—Pues guia pronto. Vamos, marqués.

El marqués de la Soledad, siempre silencioso y taciturno, y el doctor alienista, tomaron la estrecha y pendiente senda que les marcaba el dedo indice de Ardilla, ocultándose á poco los tres entre los matorrales.

**CAPÍTULO III.**

**LA CAMPANA DE LA AGONIA.**

Digamos lo que había ocurrido con Luz del Alba.

Sabemos que al llegar los viajeros á la posada de Orellana la Vieja, habían presentado á la gitana

que tenía muy buenos puños, para que vigilara á la loca en su ausencia.

Aquella noche, mientras que la enfermera cenaba en la cocina, la fiera doméstica del posadero había ido á instalarse junto á la ventana de la sala que ocupaba la gitana; y al mismo tiempo que la vigilaba, podia pelar la papa con Juanillo, guapo mozo de cuadra, recién entrado al servicio del tío Cochifrito, y ciudadano del Escorial de Mijajadas.

Pero Luz del Alba, ocupada en aquel momento en fajar con su manton una de las almohadas de la cama de la enfermera, como si fuera un niño de mantillas, se mostraba muy tranquila; y la Zoila, aprovechando aquel rato de calma, no vió inconveniente en irle á enseñar á Juanillo el pajar y otras dependencias.

La gitana quedó sola.

Algunos instantes despues lla-

mó su atencion hácia la parte de corral el ruido de una puerta que se abria con horripilante rechinado.

Era la puerta falsa de la posada por donde salia con sus machos uno de los arrieros.

Luz del Alba, sin soltar su almohada de los brazos y sin dejar de mecerla en ellos y de cantar á media voz, se deslizó con paso furtivo y aire receloso hácia la puerta de la sala.

Miró para todos lados, y no viendo á nadie, fué andando de puntillas hasta el corral.

Al sentir sobre su frente abrasada el aire fresco de la noche, impregnado de todos los aromas del campo vecino, un deseo calenturiento de libertad se apoderó de la gitana.

Abrió la puerta del corral sin cuidarse de su alarmante rechinado, y echó á correr por la prime-

